

Communiqué de presse
Lyon, le 22 novembre 2024

LA MÉTROPOLE DE LYON ET LA VILLE DE LYON LANCENT LA PÉRIODE DE PLANTATION 24-25

Face à l'urgence d'adapter le territoire au réchauffement climatique, la Métropole de Lyon et Ville de Lyon sont engagées afin de faire de Lyon une ville nature. Chaque année, durant la période de plantation qui s'étend de novembre à mars, la Ville et la Métropole de Lyon se mobilisent pour planter plus et mieux, afin d'adapter Lyon aux conséquences du réchauffement climatique, notamment les épisodes caniculaires et de fortes précipitations qui seront plus récurrents.

En 2022, la Ville de Lyon lançait un plan nature sans précédent, avec **un budget inédit de 141 millions d'euros consacrés à la nature en ville** pour faire face aux enjeux sociaux, climatiques, sanitaires et de bien-être. En s'appuyant sur les solutions fondées sur la nature, l'objectif de la municipalité est de favoriser et de développer la pleine terre partout où cela est possible, afin de rafraîchir la ville et permettre à la biodiversité de s'y développer. Végétalisation de cours, façades, voiries, rues des enfants, plantation d'arbres, de vergers... Cet hiver, comme chaque année depuis le début du mandat, la période de plantation permettra de réaliser **71 opérations de végétation** entre novembre et mars, permettant de végétaliser plus de plus de **16 500 m² supplémentaires**.

De son côté, la Métropole de Lyon porte elle aussi un Plan nature ambitieux, voté en 2021, véritable feuille de route stratégique en faveur de la protection de la nature qui lui permet de multiplier les actions sur le territoire. Cet hiver, la collectivité vise les **60 000 plantations** à travers ces différents domaines d'interventions : les arbres d'alignement, les forêts urbaines, les parcs métropolitains, les collèges, etc. Cependant dans la métropole, plus de 70 % des espaces verts relèvent du parc privé. Ces espaces offrent un potentiel inédit de renaturation. Pour la Métropole, il est donc essentiel d'accompagner la végétalisation des espaces résidentiels collectifs et les habitations individuelles. Cette année, plus de 2 000 arbres vont être distribués gratuitement aux Grands Lyonnais qui disposent d'un accès à la pleine terre. Au-delà des habitations individuelles, la Métropole de Lyon subventionne également la végétalisation des espaces résidentiels collectif. 194 résidences ont déjà été accompagnées financièrement dans le cadre du Plan nature de la collectivité : ce sont près de 1 400 arbres et 7 000 arbustes qui ont été plantés depuis 2021.

Planter mieux : adapter le végétal pour demain

Face à l'urgence d'adapter le territoire au réchauffement climatique, la Ville et la Métropole de Lyon sont mobilisées pour végétaliser de la manière la plus résiliente et pérenne possible. Production horticole propre, réflexion en amont et plantations en pleine-terre... le travail réalisé par la municipalité et la Métropole afin d'adapter le végétal est divers. En utilisant ces

Contacts presse

Ville de Lyon - Léa PUGNIET - lea.pugnet@mairie-lyon.fr - 06 79 70 30 34

Métropole de Lyon - Léa CORDONIER - lcordonier@grandlyon.com - 06 98 73 61 96

techniques vertueuses et efficaces pour ancrer la nature dans la ville de manière durable, la Ville et la Métropole de Lyon permettent de recréer des espaces perméables et naturels pour que le sol vivant reprenne le pas sur le bitume. Ces micro-îlots de fraîcheur **favorisent l'évaporation et l'infiltration des eaux de pluie et permettent une plus forte résistance aux sécheresses et aux canicules**. Ils facilitent aussi la croissance et durabilité du végétal, toutes strates confondues, ainsi que l'accès aux nappes de surfaces.

Ces techniques sont notamment utilisées sur le projet de végétalisation des quais hauts du Rhône, rive gauche.

Focus sur l'opération emblématique des quais hauts du Rhône, rive gauche

Depuis juillet 2024, la Métropole de Lyon et la Ville de Lyon mènent une opération de végétalisation des quais hauts du Rhône, rive gauche. Renaturation des pieds d'arbres, plantations de strates basses... Objectif : créer un **corridor écologique et de fraîcheur** profitant aux Lyonnaises et Lyonnais.



Inscrite dans le cadre du projet de la Voie Lyonnaise 1, cette nouvelle trame verte reliera à terme le Parc Tête d'Or au Nord jusqu'au parc des Berges au Sud. Elle permettra de **donner plus de place et plus de visibilité à la nature et à la biodiversité** qui se développent sur le quai bas.

Les sols seront désimperméabilisés au droit des massifs et permettront de valoriser l'eau de pluie de ruissellement au profit des végétaux. Des bornes fontaine ont également été créées afin de garantir un point d'eau par séquence et l'harmonisation du mobilier urbain.

À ce titre, **8 280 m² seront végétalisés** dont 5 000 m² créés par la Ville de Lyon et 3 280 m² créés par la Métropole de Lyon. **716 arbustes** issus d'une large palette végétale ainsi **que 5 arbres** seront également plantés.

Les travaux, débutés en juillet 2024, continuent jusqu'à avril 2025. Une première séquence a été achevée en octobre 2024, quai de Serbie : elle s'étend du Pont Morand jusqu'au Pont de Lattre Tassigny.

Coût global de l'opération : 2 412 000 € TTC, dont 987 000 € TTC par la Ville de Lyon et 1 425 000 € TTC par la Métropole de Lyon.

Contacts presse

Ville de Lyon - Léa PUGNIET - lea.pugniyet@mairie-lyon.fr - 06 79 70 30 34

Métropole de Lyon - Léa CORDONIER - lcordonier@grandlyon.com - 06 98 73 61 96

Communiqué de presse
Lyon, le 22 novembre 2024



Avant



Après

© Muriel Chaulet – Ville de Lyon

« La nature en ville est essentielle pour adapter notre ville au réchauffement climatique, améliorer la qualité de vie et renforcer le lien social. Ce sont plus de trois hectares qui seront végétalisés cet hiver. Nous continuons d'intensifier nos efforts pour végétaliser les espaces urbains, notamment avec le projet emblématique des quais hauts du Rhône. La première séquence, quai de Serbie, crée une continuité écologique entre le Parc de la Tête d'Or et le parc des Berges. » - **Grégory DOUCET - Maire de Lyon**

« Végétaliser l'espace urbain est un levier majeur de l'adaptation de notre territoire. Sa végétalisation est donc une priorité du mandat. Le Plan Nature est déjà une réussite car nous plantons désormais quinze fois plus que lors des précédents mandats. Mais la vulnérabilité de notre territoire à la chaleur et l'exposition de ses habitants nous imposent d'accélérer ce rythme de plantation. Cet hiver, notre objectif sera donc de dépasser les 60 000 plantations sur tout le territoire contre 56 000 l'année dernière. En plantant plus et mieux, nous préservons le vivant tout en améliorant le cadre de vie des habitants. » - **Bruno BERNARD – Président de la Métropole de Lyon**

Contacts presse

Ville de Lyon - Léa PUGNIET - lea.pugniat@mairie-lyon.fr - 06 79 70 30 34

Métropole de Lyon - Léa CORDONIER – lcordonier@grandlyon.com – 06 98 73 61 96